



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La Sociedad Argentina de Pediatría (SAP) organiza el "11° Encuentro Nacional de Investigación Pediátrica", organizado por la Sociedad Argentina de Pediatría a realizarse los días 3 y 4 de Julio de 2009 en la Provincia de Catamarca.

La Sociedad Argentina de Pediatría (SAP) es la sociedad científica más numerosa del país, nuclear a la mayoría de los pediatras (cuenta con 15.000 socios) y es una de las más antiguas, habiendo sido fundada en el año 1911. Congrega a los médicos pediatras y a profesionales interesados en el estudio y la atención del ser humano en su período de crecimiento y desarrollo.

Su independencia de intereses sectoriales y coyunturales la ha convertido en una entidad asesora de gobiernos, universidades y distintas organizaciones de la comunidad en el área materno infanto-juvenil.

La pediatría es la especialidad médica que estudia al niño y sus enfermedades. El término procede del griego *paidos* (niño) y *diatreia* (curación), pero su contenido es mucho mayor que la curación de las enfermedades de los niños, ya que la pediatría estudia tanto al niño normal como al enfermo.

En el momento presente, tanto la formación del pediatra como la labor asistencial hospitalaria tiene un llamativo desafío: hacer frente a la coexistencia de la pediatría general con la subespecialización pediátrica.

Es evidente la necesidad de la subespecialización, reservada para hospitales terciarios o de referencia, con simultaneidad con la Pediatría general; aquella impulsa la investigación y mejora la aplicación de los modernos conocimientos y técnicas, pero corre el riesgo de una tendencia centrífuga, excesiva independencia, desarrollar "propias unidades", con disminución del nivel de cuidados al niño y de peor calidad de la enseñanza de la Pediatría.

La necesidad de adaptación a la ampliación de la edad pediátrica, progresiva especialización con el reto del trabajo multidisciplinario, de la conservación del difícil pero necesario equilibrio entre "generalistas" y "especialistas", con las perspectivas de conseguir mejores científicos y verdaderos expertos, con peor experiencia desde el contacto continuado con el niño sano y enfermo.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

En otras palabras, surge la necesidad de adaptarse a la evolución de la pediatría y a sus tendencias en el paso desde una Pediatría eminentemente asistencial y clínica, empírica a una Pediatría científica en clínica, docencia e investigación, con el riesgo de que la especialización extrema conduzca a deshumanización y agreda los fundamentos de la Pediatría.

Conforme a ello, desde hace once (11) años la Sociedad Argentina de Pediatría organiza los encuentros tendiente a la investigación y evolución de la disciplina.

Año a año han aumentado la cantidad y la calidad de los trabajos presentados con amplia participación de personal médico y no médico del ámbito local donde se desarrolla el evento y de otros profesionales de las diferentes regiones del país.

El Encuentro se basa principalmente en la presentación de Proyectos de investigación, trabajos en curso y trabajos terminados. En un espacio creativo se discuten las diferentes presentaciones.

Por otro lado se realizan talleres de metodología de la investigación donde se desarrollan temas relacionados a la investigación clínica.

Todo esto ayuda y estimula el intercambio y la generación de nuevos conocimientos y multiplica el esfuerzo de jóvenes profesionales que se inician en el ámbito de la investigación clínica.

**La fecha limite de presentación de resúmenes de Trabajos libres y Proyectos de Investigación es el 30 de mayo del presente año.**

Cuenta con el auspicio del Círculo Médico de Catamarca y el Colegio de Médicos de Catamarca. Fue declarado de interés Provincial, Ministerial (Ministerio de Salud de Catamarca), Municipal y Legislativo de la Provincia de Catamarca.

Por ello:

**Autores:** Martha Ramidán.

**Acompañantes:** Beatriz Manso, Fabián Gatti.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, educativo y científico el "11° Encuentro Nacional de Investigación Pediátrica", organizado por la Sociedad Argentina de Pediatría, a realizarse los días 3 y 4 de julio de 2009 en la Provincia de Catamarca.

**Artículo 2°.-** De forma.